

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Staatssekretariat für Wirtschaft
SECO
Herr Werner Gruber
Holzikofenweg 36
3003 Bern

31. August 2015

Vernehmlassung zum Beitritt der Schweiz zur Asiatischen Infrastruktur-Investitionsbank

Sehr geehrter Herr Gruber

Mit Schreiben vom 12. August 2015 haben uns die Vorsteher des Eidgenössischen Departementes für Wirtschaft, Bildung und Forschung WBF und des Eidgenössischen Departementes für auswärtige Angelegenheiten EDA die Unterlagen betreffend Beitritt der Schweiz zur Asiatischen Infrastruktur-Investitionsbank zugestellt. Wir nehmen dazu wie folgt Stellung:

Wir unterstützen den Beitritt der Schweiz zur Asiatischen Infrastruktur-Investitionsbank. Mit dem Vorschlag zur Finanzierung sind wir ebenfalls einverstanden. Ferner nehmen wir zur Kenntnis, dass der Vollzug der beiden, vorgeschlagenen Bundesbeschlüsse die Kantone und Gemeinden nicht belastet.

Die Asiatische Infrastruktur-Investitionsbank bezweckt in Asien durch Investitionen in die Infrastruktur und andere produktive Wirtschaftsbereiche eine nachhaltige wirtschaftliche Entwicklung zu fördern, Wohlstand zu schaffen und die Infrastrukturanbindung zu verbessern. Im Weiteren sollen durch eine enge Zusammenarbeit mit anderen multilateralen und bilateralen Entwicklungsinstitutionen regionale Kooperationen und Partnerschaften bei der Bewältigung schwieriger Entwicklungsaufgaben gefördert werden.

Einige asiatische Volkswirtschaften weisen in den letzten Jahren eine beachtliche Wachstumsdynamik auf. Sie weisen in ihrer Entwicklung aber auch immer wieder Rückschläge auf. Dieses Wirtschaftswachstum erfordert Investitionen in vorhandene und neue Infrastrukturanlagen. Viele Länder Asiens verfügen zudem über wesentliche Potenziale, insbesondere im Rohstoffbereich, die es nachhaltig zu erschliessen gilt. Asien wird in den kommenden Jahren weiterhin im Fokus der Weltwirtschaft stehen. Es ist zu erwarten, dass in dieser Region Aufträge mit einem enormen Ausmass vergeben werden. Für die Schweizer Wirtschaft ist es wichtig, an diesen Prozessen partizipieren zu können und einen Zugang zu diesen Märkten zu haben. Eine Beteiligung der Schweiz an der Asiatischen Infrastruktur-Investitionsbank dürfte sich deshalb positiv auf die schweizerische Volkswirtschaft auswirken. Insbesondere erhoffen wir uns für die industriellen Produktionsbetriebe einen gestärkten Zugang zu diesen Aufträgen und Märkten.

Ferner schafft der Ausbau der Infrastruktur in Asien für die dortige Bevölkerung neue wirtschaftliche Perspektiven. Der Beitritt zur Asiatischen Infrastruktur-Investitionsbank trägt damit auch zur Armutsbekämpfung bei. Damit können für die ansässige Bevölkerung wesentliche Anreize vor Ort geschaffen werden. Es ist zu erwarten, dass dadurch in einigen Ländern auch zu einer

gesellschaftlichen Stabilisierung beigetragen werden kann.

Für die Möglichkeit, eine Stellungnahme abgeben zu dürfen, bedanken wir uns.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig. Roland Heim
Landammann

sig. Andreas Eng
Staatsschreiber